

D^r Zulfiqar Bhutta



Les Amis des IRSC sont heureux d'annoncer que le D^r Zulfiqar Bhutta, directeur fondateur de l'Institut de la santé mondiale et du développement et du Centre d'excellence en santé des femmes et des enfants de l'Université Aga Khan, ainsi que codirecteur du SickKids Centre for Global Child Health, est le lauréat du Prix international Henry G. Friesen en recherche en santé 2023.

Toronto – le 20 mars 2023 – **Le D^r Zulfiqar A. Bhutta, Ph.D., MBBS, FRCPCH, FAAP, FRS**, est le professeur universitaire distingué et directeur fondateur de l'Institut pour la santé et le développement mondiaux et du Centre d'excellence en santé des femmes et des enfants de l'Université Aga Khan. Il est également titulaire de la première chaire Robert Harding en santé mondiale des enfants à l'Hôpital pour enfants malades de Toronto et codirecteur du SickKids Centre for Global Child Health. Il est professeur auxiliaire dans plusieurs universités de premier plan à l'échelle mondiale, notamment aux Écoles de santé publique de l'Université Johns Hopkins (Baltimore), à l'Université George Washington (DC), à l'École de santé publique de l'Université de Boston, à l'Université de l'Alberta ainsi qu'à la London School of Hygiene & Tropical Medicine. Il est nommé professeur national distingué du gouvernement du Pakistan et préside le Conseil des gouverneurs de l'Institut national de la santé du Pakistan. Le D^r Bhutta a siégé au Groupe d'experts indépendants d'examen (GME) nommé par le Secrétaire général des Nations Unies pour le suivi des progrès mondiaux en matière d'OMD sur la santé maternelle et infantile (2011-2015). Il a représenté les organisations universitaires et de recherche mondiales au conseil d'administration de l'Alliance mondiale pour les vaccins et les vaccinations (Gavi) et il a siégé à son comité consultatif d'évaluation. Le D^r Bhutta a également coprésidé le Comité à rebours mondial pour les initiatives 2015 et 2030 de 2006 à 2017, le comité de surveillance de la santé maternelle et infantile de la Région méditerranéenne orientale (EMRO) de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et il a été membre technique du Comité de haut niveau des Nations Unies sur la santé et les droits de l'homme. Il a coprésidé le comité des connaissances et des sciences du Partenariat pour la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants (PMNCH) et siégé au groupe d'experts indépendants auteurs des rapports mondiaux sur la nutrition de sa création en 2014 jusqu'en 2021. Le D^r Bhutta a siégé au Comité consultatif stratégique de l'OMS pour les vaccins (SAGE) de 2010 à 2015 et il est membre du groupe consultatif stratégique et technique (le STAGE) pour la santé maternelle, infantile et adolescente de l'OMS. Il est actuellement directeur général du Secrétariat à l'enfance des maladies non transmissibles, basé à l'Hôpital pour enfants malades de Toronto.

Le D^r Bhutta a étudié à l'Université de Peshawar (MBBS) et obtenu son doctorat de l'Institut suédois Karolinska. À ce jour, il a signé dix publications et plus de 150 chapitres de livres et 1275 publications indexées. C'est l'un des universitaires les plus cités en santé mondiale (indice H 203, indice i10 985, >275 000 citations) et, depuis 2013, le Web de la science l'a sans cesse classé parmi le 1 % des chercheurs les plus cités dans le monde. Il a été l'un des principaux membres de la série Lancet reflétant son plaidoyer en faveur de la santé mondiale, dont les interventions fondées sur des données probantes ont renforcé les politiques mondiales de recherche en santé. Le volet le plus remarquable de son travail traite des « mille premiers jours » de la vie. Le D^r Bhutta dirige de vastes groupes de recherche basés au Canada, au Pakistan et en Asie centrale, dont l'intérêt particulier est la synthèse de la recherche, la mise à l'échelle des interventions fondées sur des données probantes dans les milieux communautaires et la recherche sur la mise en œuvre dans les systèmes de santé fragiles. Il a dirigé la récente série du Lancet sur l'optimisation de la santé des enfants et des adolescents (2022) qui fournit un plan directeur pour la reprise post-COVID-19 pour les enfants du monde entier.

Le D^r Bhutta a reçu de nombreux prix au fil des ans, les plus près de nous étant la Médaille Canada 150 reçue du Sénat du Canada pour sa contribution à la santé mondiale des enfants, son admission à la National Academy of Medicine et son élection à titre de membre de la Royal Society. Ses travaux sur l'impact en santé publique fondé sur des données probantes lui ont valu le Prix Roux 2021 et il s'est vu décerner le prix John Dirks Canada Gairdner en santé mondiale 2022. Research.com le classe parmi les 100 meilleurs scientifiques médicaux au monde.

Le Prix international Henry G. Friesen pour la recherche en santé, créé en 2005 par les Amis des Instituts de recherche en santé du Canada (ICRSF), reconnaît l'innovation exceptionnelle de ce chef de file visionnaire en santé d'envergure internationale. Le prix Friesen de 35 000 \$ est attribué chaque année. Le D^r Zulfiqar Bhutta donnera des conférences publiques en 2023 dans le cadre du programme du Prix Friesen. Pour de plus amples renseignements sur les Amis des IRSC et le Prix international Friesen, veuillez consulter le site suivant : www.fcibr.ca ou communiquer avec Cristina S. Castellvi. Tél. : (416) 506-1597. Courriel : FriendsOfCIHR@gmail.com